

COMMUNIQUÉ DE PRESSE du 21 septembre 2023

Élections 2023 : Qui s'engage pour les droits sexuels au niveau politique ?

Les votes des parlementaires et les positions des partis à l'épreuve de la transparence. Une évaluation de SANTÉ SEXUELLE SUISSE.

Dans la perspective des élections fédérales du 22 octobre 2023, SANTÉ SEXUELLE SUISSE (SSCH) a passé au peigne fin les positions des parlementaires en poste au Conseil national et au Conseil des États, et invité les candidat-es qui se présentent à participer à une enquête. Les résultats sont dévoilés sur son site web, avec pour appel : Votez pour les parlementaires qui s'engagent pour les droits sexuels !

« Les cadres politiques relatifs aux droits sexuels sont déterminés au Palais fédéral. C'est pourquoi les élections du 22 octobre sont d'une importance majeure pour SANTÉ SEXUELLE SUISSE », déclare Barbara Berger, directrice de SSCH. Le droit au mariage, le consentement dans les relations sexuelles ou l'accès facilité à la contraception sont en effet des questions définies par le Parlement.

Des votes passés au peigne fin

En vue des élections, huit objets politiques de la législature en cours ont été passés au peigne fin par SSCH. Huit objets ont été traités au Conseil national et quatre au Conseil des États. Les procès-verbaux du Parlement, qui font état de manière très détaillée des votes des parlementaires, permettent à SSCH de faire toute la lumière sur les diverses prises de position et de proposer aux personnes disposant du droit de vote une forme de guide électoral. Parallèlement, une enquête a été menée auprès des personnalités politiques nouvellement candidates. 268 d'entre elles y ont participé.

Renforcer les droits sexuels

L'analyse des procès-verbaux de vote et l'évaluation de l'enquête sont publiées sur le site de SSCH avec pour appel : Votez pour les personnalités politiques qui s'engagent pour les droits sexuels ! Parmi les parlementaires en poste, SSCH recommande de voter pour les personnalités qui, sur les objets examinés, ont toujours pris position pour le renforcement des droits sexuels durant leur mandat. Parmi les personnes nouvellement candidates, SSCH recommande d'élire celles qui, dans notre enquête, ont clairement pris position en faveur du renforcement des droits sexuels.

SSCH s'engage sur le plan politique pour la promotion de la santé sexuelle et des droits sexuels. L'organisation agit notamment par le biais de l'Intergroupe parlementaire pour la santé sexuelle et les droits, dont elle assure le secrétariat. Le groupe est formé de parlementaires du Conseil national et du Conseil des États qui entendent s'engager pour les questions de santé sexuelle.

Plus d'informations :

- Pages spéciales élections du site SSCH : www.sante-sexuelle.ch/nos-activites/politique-advocacy/elections-federales-2023-les-personnalites-politiques-qui-sengagent-pour-les-droits-sexuels
- Intergroupe parlementaire pour la santé sexuelle et les droits : www.sante-sexuelle.ch/nos-activites/politique-advocacy/national

SANTÉ SEXUELLE SUISSE (SSCH) est l'organisation faîtière des centres de santé sexuelle et des services d'éducation sexuelle dans toute la Suisse. Partenaire de l'Office fédéral de la santé publique pour l'application du Programme national de prévention du VIH et des autres infections sexuellement transmissibles (PNVI), elle s'engage sur le plan national et à l'international pour une éducation sexuelle holistique et pour la promotion et le respect des droits sexuels. SSCH est membre accrédité de l'International Planned Parenthood Federation (IPPF).

CONTACT

SANTÉ SEXUELLE SUISSE

Susanne Rohner

Responsable Plaidoyer

susanne.rohner@sante-sexuelle.ch

078 881 63 96

Plus d'informations : www.sante-sexuelle.ch

